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8月27日，我作为一名家长志愿者
参加了《朔州日报》小记者站举办的“喜
迎二十大·同心向党”小记者年度汇演，
并登上舞台赠送了锦旗表达我的谢意，
我感到特别荣幸。

我的孩子是去年加入小记者这个
实践平台的。一年来，参加了小记者站
举办的上百场社会实践活动，收获了很
多课堂之外的知识。视野、见识得到了
拓展、动手能力得到了提升。尤其是

“五一”期间和暑假期间参加了小记者
站举办的研学活动和夏令营活动，身上
发生了天翻地覆的变化：和我们多了沟
通的话题，说起话来滔滔不绝；写作水
平大幅提升，内容真实生动；自信心大
幅提升，从不敢说、不愿说、不想说，到
现在课堂上主动举手回答问题……原
来让我们束手无策的问题，在小记者这

个平台居然得到明显改善，我感到不可
思议。心里也很纳闷“孩子改变的奥秘
究竟在哪里？”带着这样的疑问和探索，
我跟随小记者们参加了“五一”研学活
动和暑期夏令营活动，全程把自己当成
一个孩子，敞开心扉与孩子们一起参与
活动，仅仅一个“坎坷人生路”的小游戏
就激发了我内在“不破楼兰誓不还“的
坚韧顽强、不达目的不罢休的内在品
质。那一刻，我找到了答案，孩子们的
变化来源于一次次的心灵洗礼。

实际上，孩子们特别喜欢参加小记
者站组织的学玩结合的实践活动，既释
放了童年贪玩、爱玩的天性，又学到了丰
富的知识。而这样的集体，正是孩子们
驰骋的天地，所以，把孩子交给《朔州日
报》小记者这个平台是绝对可以放心的。

活动能有这样的效果，也充分说明

了老师们对活动的用心程度，他们从活
动设计伊始，就把挖掘孩子们担当、包
容、团结、顽强、坚韧等优良品质作为基
本要素和教育标准贯穿其中。正因为有
这样的出发点，才诞生了高质量的社会
实践活动，才有了这样明显的教育效果。

作为家长，我想大家应该和我有相
同的感受。一个优秀的孩子不仅学习
好、成绩好，还要有一个正确的三观、积极
的思想、阳光的心态，以及强壮的体魄。
而我们却错误地教导孩子以学习为主，
以高分为荣，潜移默化地把孩子们变成
了一台学习的机器。孩子的成绩可能会
有些许提高，但我们却忽视了孩子们的
心理健康，导致孩子们从小叛逆，所以，让
孩子们走出家门，走向大自然，才是良策。

家长们，让我们共同祝贺《朔州日
报》全体小记者在这个平台上茁壮成
长，早日成为国之栋梁。也祝贺《朔州
日报》小记者这个平台越办越好，由小
到大，由大到强。

小记者家长 王英

爱 要 大 声 说 出 来爱 要 大 声 说 出 来爱 要 大 声 说 出 来

说起新冠肺炎疫情，大家应该不陌
生了吧。

新冠肺炎疫情从 2020 年一直到
2022 年，已经有了三年的时间。那些
英勇无畏的医护人员，冒着生命危险
换来无数病人的生命健康；那些忠于
职守的警察叔叔、志愿者、社区工作者
为我们做好生活的保障，他们用自己
的辛劳和汗水抵御疫情，为居民筑起
严密防线。

医护人员，我想对你说：“谢谢你们
每日每夜地为我们工作着，冒着自己被
感染的风险，换来了无数病人的康复和
健康。每天为我们做着核酸。你们的
脸上早已挂上了一道道泪痕，可从来没
有抱怨过。谢谢你，白衣天使们。谢谢
你，医护人员们。”

那些为我们生活保障的警察叔叔、
志愿者们、社区工作者们，我想对你说：

“谢谢你们，在自己的岗位上，无私奉

献、默默无闻为我们工作。我们每天的
生活保障全都离不开你们，谢谢你们。”

因为疫情，我们只能在家里上网
课，老师们每天为我们辛勤地上着网
课，认真传授着知识。老师们，我想对
你说：“在疫情期间，是你们每天为我们
做着功课，停课不停学。谢谢你们，辛
苦了。”

你们就像黑暗里的一束光，在我们
最无助的时刻，用自己的那束光照亮了
我们，让我们有了新的希望。

让我们每个人一起抗击疫情，早日
战胜疫情！
市九小四（3）班 白美曦（本报小记者）

我想对你说
在 2020 年的春节 ,

无 数 人 吃 着 年 夜 饭
时 ，一 场 灾 难 却 在 武
汉无声地开始。钟南
山 院 士 亲 临 前 线 ，我
们 在 家 静 默 积 极 配
合 ，白 衣 天 使 们 冒 着
生 命 危 险 ，为 我 们 筑
起 一 道 牢 牢 的 防 线 ，
经过全民同心协力疫
情 被 控 制 住 了 ，我 们
安全了。

今 年 10 月 份 ，新
冠肺炎疫情反弹直至
今日。最可敬的人们
义无反顾为我们保驾
护航，医护人员、警察、
志愿者们等都主动请
缨奔向一线。我的爸
爸也是其中一位，因为
工作需要，他和同事们
去执勤。爸爸天天加
班，甚至饭到嘴边有了
任务就赶紧去工作，而且他的执勤
点是高速路口，每天寒风凛冽，想象
让人直打哆嗦。

有乡不能归，有家不能回，这就
是大白们的真实写照吧。但是他们
这么努力是为什么？因为他们是人
民坚强的后盾。因为他们关系着千
家万户，因为他们有一个共同的信
念，保卫人民。我相信，只要大家一
起努力，一定能战胜疫情。
市六小五（4）班 李柏晔（本报小记者）
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因为新冠肺炎疫情让美丽的大北
欧——朔州，都按下了暂停键。疫情就
这样悄然来到了我们身边。

政府要求静默七天，妈妈一听到这个消
息，便去超市急匆匆大量采购物资。什么米
面粮油、瓜果蔬菜、日用百货，应买尽买。晚
上，听见爸爸说道路也封锁了，全成了红
灯。这两天我们就听从指挥，宅在家里。

每天积极配合大白做核酸，他们八
点三十做核酸，我肯定八点十分就下楼
排队了。每次积极配合的不只我一个，
不一会儿，队伍就成了长长的巨龙。每
逢网课课间眺望远方，街上的人寥寥无
几。口罩戴的不知道是谁，看来大家都
踊跃涌入了抗击疫情的潮流中。

疫情防控办的工作人员连夜封锁
每个路口和小区，用层层铁皮加固。为
了老百姓的安全，不辞辛苦。每天消杀

喷雾车不计其数消毒，空气中弥漫着刺
鼻的味道。大白们不顾严寒辛苦，做着
枯燥危险的工作，还有很多各行各业我
不知道的志愿者，给咱们城市治病，有
你们的日夜付出，我们的全力配合，疫
情这只大怪兽很快就会被打跑，我们就
能重归校园了。

朔城区四中四（16）班 刘进昱（本
报小记者）

抗击疫情抗击疫情

我的家乡生病了，
突如其来的新冠肺炎
疫 情 让 我 们 停 课 了 。
街道上一片寂静，只有
明亮的路灯安静地闪
烁着亮光。

在 这 场 战“ 疫 ”
中 ，涌 现 出 一 大 批 美

丽的逆行者，我还见到了我的老师
们，她们戴着医用防护用具，穿着
防护服，不管多么寒冷的天气，白
衣天使、志愿者、警察都坚守在自
己的工作岗位上，舍小家、为大家
的崇高精神值得我们学习，是我们
的榜样。

我能做什么？我们能做的就是
响应国家政策，每天按时做核酸不乱
跑，安心居家勤洗手、常通风。让我
们一起共同抗疫，打败疫情。

朝阳小学二（2）班 穆睿琪（本报
小记者）指导老师：李叶

致
敬
逆
行
者

致
敬
逆
行
者

山西足升天然气有限公司应县西朱庄加气站建设项目、应县西朱庄加油站建设项目和
服务区辅助用房建设项目进入山西桑干河省级自然保护区栗家坊分区实验区的公示

根据相关法律法规，现将有关“山西足升天
然气有限公司应县西朱庄加气站建设项目、应
县西朱庄加油站建设项目和服务区辅助用房建
设项目进入山西桑干河省级自然保护区栗家坊
分区实验区”事宜公告如下：

一、工程概况
山西足升天然气有限公司于2015年在应县

行政审批服务局注册成立，注册资金 3000 万
元。新建的加气站、加油站设置于山西省朔州

市应县应怀路南、西朱庄至寇南路东。
应县西朱家庄加气站建设项目由山西省商

务厅《关于新建大同市金源加油站等 29 座加油
站规划的批复》（晋商审[2018]65 号）、应县西朱
家庄民升加油站项目由朔州市发展和改革委员
会《关于下达加气站规划指标的通知》（朔发改
地区发[2018]423号）审批、朔州市民升加油站新
建服务区辅助用房建设项目由应县行政审批服
务管理局《关于朔州市民升加油站新建服务区

辅 助 用 房 建 设 项 目 》（ 项 目 代 码 ：
2207-140622-89-01-962128）审批，项目前期相
关审批手续齐全。

山西足升天然气有限公司应县西朱庄加气
站、加油站及服务区辅助用房建设项目在保护
区栗家坊分区实验区建设，共计1.9545公顷，其
中加气站建设项目 1.1305 公顷、加油站建设项
目 0.5255 公 顷 、服 务 区 辅 助 用 房 建 设 项 目
0.2985 公顷，山西足升天然气有限公司应县西

朱庄加气站、加油站及服务区辅助用房建设项
目全部位于保护区栗家坊分区实验区内。

二、建设单位
建设单位：山西足升天然气有限公司
三、公示单位和联系方式
公示单位：山西桑干河省级自然保护区管

理局
联系人：王杰
联系电话：0352-7928398 13233528860

E-mail：sghbhq@163.com
地址：大同市平城区振华南街甲15楼
四、公众参与主要事项
公众对本项目的总体看法和态度，以及施

工期、运营期对当地居民生活环境质量的影响。
五、公众提出意见的主要方式
任何单位和个人若对本项目有环境保护

方面的意见或建议，可于本公告发布之日起 5
日内通过上述方式以书面形式联系和反应，
供建设单位、设计单位和政府主管部门决策
参考。

特此公告
山西桑干河省级自然保护区管理局

2022年11月23日

我的哥哥
我心中有一个最喜欢的人，他

——就是我的哥哥。
我的哥哥，中等个子，不胖也不

瘦，黑黑的大眼睛炯炯有神，圆圆的
脸上笑起来还有两个可爱的小酒窝。

哥哥比我大几岁，他比我懂很多
很多的知识，不管我有多少千奇百怪
的问题，在他那里总能得到满意的解
答，每次在我做错事的时候，他总是
能帮我解决，不管我遇上什么困难，
第一个想到的就是哥哥。

我很好奇，地球围着太阳转，为
什么不会和太阳相撞呢？哥哥告诉
我说，太阳是恒星，他虽然有很大的
引力，但地球本身也会受到其他力的
作用，这些力刚好与太阳的引力达到
平衡状态，所以地球就在固定的轨道
上绕着太阳转，不会相撞，我顿时明
白了。有一次我看电视，妈妈规定只
看 20 分钟，可我看得入迷，从 8 点 15
分看到了 8 点 40 分，妈妈走过来看了
看表，这时我也知道我超时了，心里
一下子慌了起来，妈妈刚想说什么，
这时哥哥赶紧和妈妈说：“弟弟是8点
20 分看的，从 15 分到 20 分玩儿了一
会儿，”于是妈妈半信半疑走了，我和
哥哥都偷偷笑了，事后哥哥严谨地对
我说，以后一定要准时关电视，我诚
恳地点了点头。还有一次我想去游
泳馆，不知道怎么走，第一时间想到
的就是哥哥，但是，他去外地上班了，
如果他在，一定会带我去的。现在哥
哥很少回家，我很珍惜和哥哥在一起
的时光。

我和哥哥是最知心的朋友，我们
一起玩，一起谈天说地，一起说笑话，
一起看电视，一起学习知识，我最爱
我的哥哥，他也很爱我。

朔城区五小四（2）班 党钺

在我们班里，有许多调皮捣蛋的男
孩儿，他们经常上课不认真听讲，下课
捉弄女同学，有时还会瞎起哄，其中就
包括我的同桌——毕鸿祥，他虽然很淘
气，但是经历了这件事以后，彻底改变
了我对他的看法。

今年暑假，我和毕鸿祥同时报了校
篮球班，体育老师告诉我们，明天下午3
点准时去操场上领篮球装备，要是去晚
了，就领不上了。当我准时来到操场上
时，已经排了好长的队伍了，这时，一个
熟悉的脸庞冲我喊道：“你怎么才来
啊！”我说:“我也没迟到啊，是你们来得
太早了”。说完，我站到了队伍后面，过

了一会儿，老师来了，她叫同学们站成
两排，依次叫到的名字走到前面来领装
备，好不容易轮到我的名字了，结果老师
告诉我：“刘祎祎，篮球今天发完了，等下
次回来后老师再给你，好吗？”我嘴上说
着：“好的，老师”，可是心里却闷闷不乐。

就这样我心灰意冷地走出校门，此
时，毕鸿祥抱着篮球在校门口眉飞色舞
地和他奶奶在说着什么，看到了闷闷不
乐的我，急忙跑上去问道:“怎么了同

桌。”我失落地告诉他：“我没有领到篮
球。”听完后，他二话不说，就把篮球塞
进了我的怀里，豪爽地说道：“我家篮球
多的是，这个送给你了！”我听了感觉眼
睛有点湿润，轻声说道：“谢谢你，同
桌。”他笑到：“朋友之间是应该互相帮
助的，更何况我们还是同桌呢？”说完，
和他奶奶向着家里走去。

望着他们远去的身影，我一直站在
原地，心里想：虽然他有时候调皮捣蛋，
可是他这种助人为乐的品质多么高尚，
谢谢你，我的同桌。

市五小三(1)班 刘祎祎 指导老

师：陈翠梅

我的同桌

我的弟弟生性调皮，口齿伶俐，如
果让他去演电影肯定能拿奥斯卡。今
天就来说说他的“事迹”吧！

一次，我们正在吃饭，他想吃海苔
拌饭，不让别人帮忙说要自己弄。结果
手一抖、勺子一歪海苔弄了一桌子，就
在他转身的瞬间，又听到“叮咚”一声
——勺子掉了。妈妈刚要去帮他，可弟
弟却笑着说：“没事没事，我还小再大点
就不会了。”

周六早晨，我刚睁开眼，就听到对
面的房间传来一声尖叫，不用说，肯定是
我那调皮捣蛋的弟弟。起床后我正打算
看会儿书，就看见弟弟急急忙忙地跑进
客厅，随后我又听到了妈妈的尖叫声：

“啊！我的新花瓶！”不好，弟弟把妈妈最

心爱的花瓶打碎了。我走过去一看，发
现弟弟不仅打碎花瓶，把碎片摆得到处
都是，手里拿着各种工具在剪花，嘴里还
喃喃自语到：“嗯，到底该怎么弄呢？”他
还没想好，就被妈妈领进“小黑屋”里自
我反省了。嘴里不停地大喊：“妈妈坏，
我把一盆花变成好多盆了，你该夸我的，
不该这样子，我这么可爱，怎么可以惩罚
我！”听了他的话，我们都哭笑不得，像这
样的事还有好多好多……

今天，妈妈买回来了一个又大又漂
亮的蛋糕，对我们说：“下午有客人要来

我们家，你们谁也不准动！”“知道啦！”我
们异口同声地说。妈妈看了一下表，说：

“时间不早了，我该去买菜了。”过了一会
儿，弟弟趁我不注意闯进厨房，打开冰
箱，拿出大蛋糕就是一口，巧不巧，这时
妈妈回来了。弟弟立马嚎啕大哭，说：

“呜呜呜，哥哥非要吃蛋糕，还诬陷我。”
就在妈妈把矛头对准我时，他趁机把嘴
清洗了，我就惨了……后来我问他：“你
为什么要吃蛋糕？”他吐了吐舌头说：“我
想尝尝蛋糕好吃不，不好吃，咋招待客人
了。”我还没反应过来，他就逃之夭夭了。

你瞧，我这个弟弟可真是让人又爱
又恨。

市五小四（2）班 樊浩轩
指导老师：沈慧敏

调皮的弟弟

本报讯 （记者 薛礼伟 张智宙）
11 月 21 日，市委常委、副市长刘亮在麻
家梁煤业公司主持召开企地联防联控
疫情处置工作专班第一次会议，对企地
联防联控疫情处置工作进行研究部署。

刘亮指出，要准确分析研判当前
疫情防控形势，保持现有指挥体系高
效运转，全力推进问题研究解决。刘
亮强调，全面落实联防联控要讲科学、
讲方法，进一步压实企业主体责任，以
效果为导向。要尽快做好流调溯源、
转运隔离、核酸检测以及物资保障工

作 ，及 时 对 企 业 进 行 全 区 域 环 境 消
杀。要优化流程环节，完善运行机制，
形成高效运转指挥体系，持续高标准、
规范化推进疫情防控和处置工作。要
重点抓好所有人员的健康排查和内部
管理工作，尽全力使防疫工作各项规
定落到实处，确保员工的生命安全。
要盯紧舆情动态，加密政策和信息发
布频次，做好问题梳理交办。各工作
小组要严格遵守工作纪律，全身心投
入疫情防控工作，坚决打赢疫情防控
阻击战。

刘亮主持召开企地联防联控疫情处置工作专班第一次会议

本报讯 （记者 薛礼伟 张智宙）
11月22日，市委常委、副市长刘亮，晋能
控股集团副总经理、晋能控股煤业集团
党委书记、董事长王存权深入元博中
学、山西北方北斗信息技术公司、晋能
控股集团同生峪沟煤业公司就隔离场
所储备情况进行实地督导。

刘亮强调，集中隔离场所储备是做
好重点人群隔离管控的关键性措施，要
严格按照《疫情防控第九版方案》和优
化疫情防控二十条措施以及隔离场所

储备规范要求，科学标准设置“三区两
通道”和隔离房间等，确保全区储备隔
离点随时可用、急时能用。他要求，要
摸清底数、因地制宜，强化隔离点安全
监管，规划好卫生消毒、医疗废弃垃圾
处理、送餐服务、核酸检测等工作，严格
落实人防、物防等各项措施，定期进行
督导检查，对发现的问题要立即加以整
改，切实全面提升疫情防控保障能力，
提高疫情防控的科学性、精准性和针对
性，筑牢疫情防控安全屏障。

刘亮 王存权在朔州经济开发区督导检查隔离场所储备情况

本报讯 （记者 薛礼伟 张智宙）
11 月 22 日，市委常委、副市长刘亮在麻
家梁煤业公司主持召开企地联防联控
疫情处置工作专班第二次会议，听取各
专班工作情况汇报，研究解决当前突出
问题，安排部署下一步疫情处置重点工
作，晋能控股集团副总经理、晋能控股
煤业集团党委书记、董事长王存权参加
会议。

会议指出，集团上下要提高思想重
视程度，认真贯彻落实中央和省、市关
于疫情防控的部署要求，紧盯防控重
点，层层压实责任，从严从细从快落实
各项防控措施，全力保障企业职工群众

生命安全和身体健康。会议强调，要把
疫情防控当作头等大事，压倒一切，时
刻保持连续作战的工作状态，坚决做到
三个到位、三个加快：即，重点人员隔离
到位、医疗消杀到位、关心矿工到位；加
快核酸检测，加快流调溯源，加快转运
救治，确保疫情处置和防控工作高效开
展。要加大宣传力度，做到相关动态及
时发布、矿工关切及时回应，加大防疫
物资采购力度，精准做好调度和矿区生
活物资供应，要在做好自身防护的同
时，继续严防死守，扎实细致做好排查
登记等联防联控工作，有效切断疫情传
播链。

刘亮主持召开企地联防联控疫情处置工作专班第二次会议

本报讯（记者 赵福胜） 面对本轮
突如其来、复杂严峻的疫情防控形势，
朔城区人大常委会广泛动员全区各级
人大代表、人大工作者下沉社区，积极
投身疫情防控一线，用实际行动践行初
心使命，用速度和温度筑起防疫堡垒。

连日来，无论在静态管控中，还是在
区域核酸检测中，到处可见他们的身影。
他们手臂上戴着志愿者的袖标，活跃在各
小区和大街小巷，与街道（社区）干部并肩
作战，形成抗疫合力。他们不仅是战斗员
更是宣传员、服务员，与广大医务工作者
坚守在一线、奋战在一线，用责任与担当
传递战“疫”力量，成为疫情防控工作得力
助手和群众依靠的“主心骨”。

“这几天我们一直在御龙苑小区参

与疫情防控工作，主要是引导大家自觉
遵守静态管理，有老人想出去买药的我
们负责联系药店给送进来，有出去买菜
的由物业公司和百福超市送到大门外，
我们负责给接进来，总而言之，不让外
面人进来，也不让里面人出去，以此这
样来守护大家的平安。”市、区人大代表
王慧明接受记者采访时说。

在疫情防控工作中，人大代表们与
干部群众万众一心、同舟共济，他们或参
与疫情防控督导，或奔赴核酸检测采样
点，或直达社区一线，或全天候防控值守
在各个交通卡口……他们用坚定的信念
和无私的奉献绘就了全区抗疫图景中的

“人大”色彩，描出了一道道亮丽的风景
线，铸就了一道道坚固的疫情“防控墙”。

朔城区人大系统凝心聚力抗击疫情

本报讯 （记者 武跃林） 11 月 21
日，根据市委统一安排部署，市金融办
党员干部深入南城街道长虹巷平房区、
育新街平房片区、万豪杰座 D 区三个高
风险地区，开展抗击疫情活动，助力社
区共同守好疫情防线。

下沉社区后，党员干部第一时间了
解掌握社区基本情况，并及时补充到社
区疫情防控人员力量相对薄弱的岗位
上去，以毫不畏惧、毫不懈怠的姿态冲
锋在抗疫一线。他们有的负责维持采
样秩序和现场扫码工作，有的负责小
区、巷道卡口执勤工作，有的负责人员

管控、群众生活保障等工作，全天共协
助医护人员完成采样2500余人次，做到
应采尽采。

今年以来，市金融办严格落实市委
关于疫情防控的决策部署，多次组织党
员干部下沉社区参与疫情防控工作，切
实把打赢疫情防控攻坚战作为深入学
习贯彻党的二十大精神，忠诚拥护“两
个确立”、坚决捍卫“两个维护”的实际
行动。参与疫情防控的党员干部表示，
将坚决服从组织安排，争当战“疫”“排
头兵”，不辱使命、下沉一线，为打赢疫
情防控阻击战、歼灭战贡献金融力量。

市金融办党员干部下沉社区助力疫情防控

本报讯 （记者 符烨邦） 11 月 23
日，全市安全生产工作视频会召开。市
委常委、副市长武跃飞出席并讲话。

武跃飞指出，要坚决不动摇安全第
一地位，完整准确全面贯彻“疫情要防
住、经济要稳住、发展要安全”重大要
求，把安全理念贯穿到各部门、各行业、
各企业工作全过程，落细落实各项安全
措施，守牢安全生产底线。要坚决不动

摇“安全无小事”意识，压紧压实安全生
产各环节责任，警惕疫情防控下疲劳作
战、关键材料短缺等安全新隐患，采取
行之有效措施补齐短板夯实根基。要
坚决不动摇动真碰硬安全举措，深入推
进安全生产“两个行动”，严厉打击违法
生产行为，持续增强安全监管力量，加
强从业人员安全培训，杜绝各类安全事
故发生。

武跃飞出席全市安全生产工作视频会

慎终如始 精准防控


